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Niederschrift 
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 25.08.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:56 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heiner Hauschild CDU    
Herr Herbert Jürgens SPD  Vorsitzender  
Herr Jan Ladiges CDU  Vertreter für Herrn Pump  
Herr Tobias Mettjes SPD    
Herr Bürgermeister Reinhard Pli-
quet SPD 

 Vertreter für Frau Hein  

Außerdem anwesend 
Herr Florian Anglet SPD    
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

   

Gäste 
1 Einwohner    

Protokollführer/-in 
Herr Jan-Christian Wiese Fachbereichsleiter FB 5   

Verwaltung 
Herr Stefan Rieger    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Gesine Hein SPD    
Herr Volker Pump CDU    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 12.08.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 8 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.      
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 Treffpunkt: 19.00 Uhr am Dörpshus 
  

 1.  Ortsbefahrung 

  
 Fortsetzung der Sitzung ab 20 Uhr im Dörpshus 
  

 2.  Verpflichtung eines bürgerlichen Mitglieds 

  

 3.  Mitteilungen 

  

 4.  Aussprache über die Ergebnisse der Ortsbefahrung 

  

 5.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.1.  Schild Hochwasserstände 

  

 5.2.  Reinigung Kantsteine Schadendorf 

  

 5.3.  Aushangkasten 

  

 5.4.  Hauptsatzung 

  

 6.  Sanierung und Teilabriss des Dörpshus mit Neubau des Feuerwehrgerätehauses; hier: 
Freigabe der Vorentwurfsplanung 
Vorlage: 0509/2021/ND/BV 

  

 7.  Verschiedenes 

  

 9.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 

Protokoll: 

 Treffpunkt: 19.00 Uhr am Dörpshus 
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zu 1 Ortsbefahrung 
  

Zunächst findet eine Ortsbefahrung statt.  
 
Die Teilnehmer besichtigen zu Beginn der Befahrung das Pumpenhaus im 
Rosengarten. Herr Pliquet berichtet vor Ort über die Mitgliederversamm-
lung der AktivRegion am heutigen Nachmittag. Dort erfuhr er, dass die Er-
richtung einer Photovoltaikanlage auf dem Dach des Pumpenhauses för-
derfähig ist. Es darf jedoch nur ein Eigenverbrauch stattfinden. Jedweder 
Einspeisung ins Netz führt zu einem Förderausschluss. Die Ausschussmit-
glieder befürworten die Installation einer Photovoltaikanlage und bitten 
Herrn Pliquet Gespräche mit der AktivRegion zwecks Abstimmung der 
Förderung aufzunehmen. Die Solarzellen sollen auf den vorhandenen 
Dachneigungen aufgebracht werden. 
 
Im Folgenden wird die Straße Rosengarten befahren. Dabei fällt auf, dass 
unmittelbar nach der Verschwenkung im Bereich der Einmündung Lichten-
straße auf der östlichen Seite zu Hoher und zu breiter Bewuchs vor-
herrscht. Das Ordnungsamt wird gebeten, den Eigentümer zum Rück-
schnitt aufzufordern. In der Einmündung Rethwetter befindet sich zudem 
eine zugewachsene Bank. Dieser ist ebenfalls von dem Bewuchs zu be-
freien.  
 
Im mittleren Verlauf der Straße Rosengarten sind mehrere Wurzelaufbrü-
che sowie Löcher im Bankettbereich vorzufinden. Es wird angeregt, die 
Wurzelaufbrüche grade zu schneiden und im kommenden Jahr die eigent-
liche Sanierung durch den Wegeunterhaltungsverband durchführen zu las-
sen. Die Ausschussmitglieder bitten um eine umgehende Reparatur der 
beiden Probleme und folgen dabei dem Vorschlag zum Gradeschneiden. 
Das Amt wird gebeten Angebote einzuholen. Die wassergebundene Decke 
im Rethwettern soll abgehobelt werden. 
 
Kurz vor dem Abzweig Lichten besteht ein langer Riss längs der Fahrbahn, 
die Bankette ist zum Graben abgesackt. Es soll ebenfalls eine umgehende 
Reparatur erfolgen.  
 
Der Aufstieg zum Deich im Oberrecht muss freigeschnitten werden. 
 
In der Ausfahrt Containerplatz ist ein Loch aufzufüllen. 
 
Bei einigen Bushäuschen müssen Holzfundamente erneuert werden. 
 
Die Schilder der Gemeinde sind verschmutzt und müssen gereinigt wer-
den.  
 
Die Wirtschaftswege sind teilweise zugewachsen. Es ist dringend ein 
Rückschnitt erforderlich. Die Ausschussmitglieder weisen darauf hin, dass 
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dies bislang durch die Nutznießer der Wirtschaftswege erfolgte. Sie bitten 
darum, dieses Vorgehen beizubehalten. 
 
Das Straßenbegleitgrün entlang der Kreisstraße ist bereits relativ hochge-
wachsen. Es wird um Kontaktaufnahme mit dem Kreis zwecks Rückschnitt 
gebeten.         

  
  
 Fortsetzung der Sitzung ab 20 Uhr im Dörpshus 
  
  
zu 2 Verpflichtung eines bürgerlichen Mitglieds 
  

Herr Jürgens verpflichtet Herr Mettjes als bürgerliches Mitglied und führt 
ihn in sein Amt ein. 

  
  
  
  
zu 3 Mitteilungen 
  

Herr Jürgens berichtet über eine Gruppe Greenpeaceradler, die vor eini-
gen Wochen in die Gemeinde fuhren. Sie haben die geplante Repowering 
des Windparks Uetersen vorgestellt. Dabei warben sie für das Projekt. Sie 
zeigten gleichzeitig Verständnis für die Bedenken der Gemeinde Neu-
endeich. Das als Protokollanlage 1 beigefügte Informationsschreiben soll 
die Gemeinde dazu anregen, erneut über das Projekt zu diskutieren.  

  
  
  
  
zu 4 Aussprache über die Ergebnisse der Ortsbefahrung 
  

Die einzelnen Punkte der Ortsbefahrung werden kurz vorgestellt. Es soll 
wie unter TOP 1 vorgeschlagen verfahren werden.   

  
  
  
  
zu 5 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden mehrere Fragen gestellt.  
  
  
  
  
zu 5.1 Schild Hochwasserstände 
  

Ein Einwohner weist auf das verdreckte Schild mit der Angabe der Pegel-
stände vergangener Sturmfluten hin.  
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zu 5.2 Reinigung Kantsteine Schadendorf 
  

Ein Einwohner erkundigt sich nach den Regelungen zur Reinigung der 
Kantsteine in der Straße Schadendorf, da diese dringend einer Reinigung 
bedürfen. Es folgt ein reger Meinungsaustausch zu den Regelungen der 
Straßenreinigungssatzung. Zudem wird über die Schneeräumpflicht disku-
tiert. Zur Klarstellung wird die Straßenreinigungssatzung als Anlage 2 dem 
Protokoll beigefügt.  

  
  
  
  
zu 5.3 Aushangkasten 
  

Ein Einwohner regt an, den Aushangkasten zu erneuern bzw. neu zu be-
schriften. Er weist auf einen ortsansässigen Druckspezialisten hin, der die 
Arbeiten übernehmen kann.  

  
  
  
  
zu 5.4 Hauptsatzung 
  

Ein Einwohner hinterfragt die neue Hauptsatzung der Gemeinde. Er ver-
misst eine Gegenüberstellung der alten und der neuen Hauptsatzung, um 
die Unterschiede herauszuarbeiten und bittet um Auskunft hinsichtlich der 
wichtigsten Neuerungen. Herr Pliquet erläutert ausführlich die neuen Re-
gelungen zur Durchführung von digitalen Sitzungen. Dabei zeigt er auf, 
dass es ohne diese Regelungen in der Hauptsatzung rechtlich nicht mög-
lich ist, solche Sitzungen abzuhalten. 

  
  
  
  
zu 6 Sanierung und Teilabriss des Dörpshus mit Neubau des Feuerwehr-

gerätehauses; hier: Freigabe der Vorentwurfsplanung 
Vorlage: 0509/2021/ND/BV 

  
Herr Pliquet berichtet über die Sitzung der Planungsgruppe in der vergan-
genen Woche. Die Sitzung brachte kein Ergebnis. Es wird momentan an 
einem neuen Entwurf gearbeitet. Dieser soll in der Planungsgruppe am 
31.08.2021 besprochen werden. Die Ausschussmitglieder plädieren dafür, 
im Rahmen der kommenden Planungsgruppensitzung einen Entwurf zu 
finden, um in der Sache voran zu kommen. 
 
Herr Pliquet schlägt vor, die Ergebnisse aus der kommenden Planungs-
gruppensitzung direkt in die nächste Gemeindevertretersitzung am 
14.09.2021 einzubringen. Im Rahmen der Gemeindevertretersitzung soll 
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die Freigabe des Entwurfes erfolgen. Die Ausschussmitglieder sind mit 
diesem Vorgehen einverstanden. Der neue Entwurf soll jedoch so schnell 
wie möglich nach der Planungsgruppensitzung den Fraktionen zur internen 
Beratung vorgelegt werden. 
 
Herr Jürgens berichtet aus der Sitzung des Sozialausschusses. Dort wur-
de über die Idee, einen Pausenraum für die KiTa in die Planung, ggfs. im 
1. OG, miteinzustellen beraten. Die Sitzungsteilnehmer diskutieren ange-
regt über die Idee. Sie kommen überein, eine derartige Planungsidee nicht 
in die aktuellen Planungen miteinzustellen. Sie verweisen u.a. auf die letz-
te Bauausschusssitzung.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Verschiedenes 
  

Herr Anglet berichtet über zu schnelle Verkehrsteilnehmer in der Straße 
Schadendorf. Hierbei handelt es sich häufig um Lieferdienste. Es wird über 
Einengungen und Bodenwellen diskutiert. Aufgrund des landwirtschaftli-
chen Verkehrs hält der Ausschuss derartige Maßnahmen jedoch nicht für 
durchführbar. 

  
  
  
  
zu 9 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Mangels nicht-öffentlicher Beschlüsse entfällt eine entsprechende Be-
kanntgabe.  

  
  
  
  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 07.09.2021 

 

 
   

gez. Herbert Jürgens 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. Jan-Christian Wiese 
Protokollführer 
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